

MEMORIA ANUAL EJERCICIO 2022

Federación Plataforma de Entidades de
Voluntariado de Canarias

CARTA DE LA PRESIDENTA

Durante el año 2022, desde la Federación Plataforma de Entidades de Voluntariado de Canarias, en adelante FPVCanarias, hemos continuado nuestra ardua labor para con nuestras entidades asociadas y sus programas de voluntariado, así como para la comunidad del voluntariado de Canarias, en pro de la defensa de sus derechos y la promoción de sus deberes.

Como entidad de referencia para el voluntariado en nuestra comunidad autónoma, y a pesar de nuestro carácter de organización no gubernamental sin ánimo de lucro, seguimos luchando por y para el voluntariado, con el objetivo de que, organismos y administraciones públicas pongan en valor y reconozcan todo el esfuerzo, solidaridad y labor prestada para nuestra comunidad. Pues no hay que olvidar que las personas voluntarias desarrollan estas acciones libre y desinteresadamente, y es nuestra obligación, cuidar y velar por el cumplimiento y respeto de sus derechos, así como por el reconocimiento de sus potestades, capacidades, y facultades, respaldadas por un marco legal estable y sólido.

Asimismo, continuamos reivindicando la importancia de contar con una financiación estable y reivindicando el efectivo y real cumplimiento de la legislación, que garantice a las personas más vulnerables el vivir con dignidad, logrando que se defiendan los derechos fundamentales de las personas.

Finalmente, con esta memoria, la FPVCanarias, quiere reflejar todo aquello que, durante la anualidad dos mil veintidós, ha ido logrando a pesar de todos los obstáculos y barreras presentes, junto a sus entidades socias, cada vez más cohesionadas, fortaleciendo la sinergia y trabajo conjunto.



Dña. Ester Asensio Álvarez
Presidenta de la FPVCanarias

QUÉ ES LA FEDERACIÓN PLATAFORMA DE ENTIDADES DE VOLUNTARIADO DE CANARIAS? (FPVCanarias)

En mayo de 1997 se constituyó la Plataforma de ONG´s de Voluntariado de Tenerife. En el año 2019 se modificó su nombre por el de Federación Plataforma de Entidades de Voluntariado de Canarias (FPVCanarias), permaneciendo intactos sus fines pero haciéndose expansiva a toda la Comunidad Autónoma de Canarias.

La FPVCanarias, es una organización no gubernamental que coordina la promoción y difusión del Voluntariado y la acción solidaria a nivel territorial. Agrupa a entidades muy diversas unidas por el nexo común del voluntariado, con ideas de promocionar y difundir la acción voluntaria en la sociedad y en los organismos públicos y privados.

Está integrada por cuarenta y tres entidades de voluntariado. Forma parte de la Plataforma del Voluntariado de España (PVE), participando de forma activa al igual que en la Plataforma del Tercer Sector (PTS) y de la Plataforma del Tercer Sector de Canarias (PTSC).

Participamos en la elaboración de programas y proyectos de voluntariado, defendiendo los intereses y la independencia de las ONG que la integran, actuando como portavoz en diversos foros nacionales y del Tercer Sector.

Según los Estatutos, los fines y objetivos de la FPVCanarias son:

- Promover, concienciar y potenciar el voluntariado en la sociedad.
- Coordinar, difundir y potenciar la labor de las diferentes ONG.
- Promocionar, difundir y orientar hacia las distintas ONG la acción voluntaria solidaria y participativa en la sociedad.
- Intercambiar experiencias de trabajo y facilitar la colaboración y elaboración de programas conjuntos.
- Ser interlocutor válido de las distintas Organizaciones que aun no forman parte de la Federación
- Ofrecer un marco de colaboración entre las Entidades que la conforman que permita el intercambio de experiencias y la elaboración de programas conjuntos.
- Participar de manera permanente en la elaboración de propuestas sobre políticas de Voluntariado que desarrollen las Administraciones en sus diferentes niveles
- Impulsar y ayudar a la consolidación de las Entidades para que el cumplimiento de sus fines cuenten con programas y presencia de voluntariado.

ÓRGANOS DE GOBIERNO DE LA FEDERACION PLATAFORMA DE ENTIDADES DE VOLUNTARIADO DE CANARIAS

Asamblea General.

Junta Directiva.

La Asamblea General:

Es el órgano de máxima representación de la FPVCanarias . Se compone de las 43 organizaciones miembros de su red. Se reúne una vez al año.

La Junta Directiva:

La Junta Directiva es el órgano encargado de proponer y ejecutar los acuerdos de la Asamblea General, promover la coordinación y asumir la dirección y representación en la Asamblea – Está compuesta por nueve personas que representan a Entidades socias. Solo podrán formar parte del órgano de representación las Entidades Socias.

Miembros de la Junta Directiva:

Presidenta: Dña. Ester Asensio Álvarez.- PRODES

Vicepresidente: D. José Francisco Concepción Rodríguez . ADISSUR

Secretario/Tesorero: D. Carlos Campiña Cot. Asociación Social La Roca

Vocales:

- Dña. Ana María Ortega Cuadrado. Mayores de Telefónica
- Dña. Cristina Orio Díaz. Cruz Roja Española
- Dña. Grimanesa Hernández Hernández. Quiero ser como tu, Ayúdame
- Dña. Izaskun Pérez Rodríguez. ACUFADE
- D. Juan Rognoni Escario. Cáritas Española
- Dña. Silvia Blanco Silva , Reacción por la Integración social

ACCIONES

Se han favorecido acciones formativas, en base a nuestro Plan de Formación del Voluntariado, jornadas, encuentros, Escuela de Otoño, Congreso Estatal del Voluntariado, oscilando entre la presencialidad y la vía telemática.

Se han atendido consultas provenientes de personas que muestran interés por realizar algún tipo de voluntariado, la mayoría de ellas no tienen definido un tipo de voluntariado que desean desarrollar.

También se ha orientado a alguna de nuestras entidades socias, sobre seguros, elaboración



del Manual Básico de Voluntariado, y la Guía de un Plan de Voluntariado.

En el mes de Febrero tuvo lugar un curso on-line sobre *Elaboración de Programas y Proyectos*, impartido con Certifica+, que es un proyecto orientado a la calidad de las acciones formativas en el voluntariado, conducente a la validación y acreditación de competencias transversales.

Este sello de calidad, en colaboración con la Plataforma del Voluntariado de España promueve la mejora de competencias en el Voluntariado.



Durante el mes de marzo, también online, se impartió un curso sobre *Herramientas para Incorporar la Igualdad de Género en la Gestión del Voluntariado*, de gran éxito, por lo que nuestro compromiso ha sido repetirlo durante el próximo ejercicio. Esta acción formativa, fue organizada y celebrada en colaboración con el Gobierno de Canarias e impartida por la Federación de Mujeres Progresistas. Las materias a abordar tuvieron relación con las siguientes temáticas:

- 1.- Una mirada de la igualdad de género: Roles y socialización.
- 2.- El género en el voluntariado: ¿Quién hace cada tarea? Roles de género dentro del voluntariado.
- 3.- Claves para actuar y fomentar la igualdad de género en las actividades de voluntariado.

En el mes de junio, tuvo lugar la celebración de nuestra Asamblea General, en las instalaciones del Cuartel de Almeyda que tan generosamente nos cedió el cuerpo militar. Siendo presentadas las actividades y cuentas según rezan los Estatutos, a parte fue presentado y aprobado El Reglamento Interno actualizado, así como el Manual Básico del Voluntariado y Quiero hacer Voluntariado.

En el mes de octubre, llevamos a cabo conversaciones y reuniones con el Instituto Canario de la Vivienda por la necesidad de tener un local gratuito que tantos años veníamos demandando tanto al Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife, como al Cabildo Insular de Tenerife y al Gobierno de Canarias. Finalmente, pudimos firmar un contrato con el Instituto Canario de la Vivienda, de un local cedido por dos años, renovable, para poder desarrollar nuestras actividades, situado en la Av. Benito Pérez Armas, nº 5 Local 3 en Santa Cruz de Tenerife, de 73 metros cuadrados, que compartimos con una de nuestras entidades socias.

En noviembre, concretamente el día 24, una vez acondicionado el local celebramos la inauguración a la que asistieron diversos representantes del Gobierno de Canarias, Cabildo Insular de Tenerife y Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife, así como nuestras entidades socias, y personas voluntarias; comprometiéndose las Administraciones a otorgar a la

FPVCanarias una mayor colaboración por su parte, con objetivos de favorecer la labor de la Federación Plataforma de Entidades de Voluntariado de Canarias.

Gracias al Instituto Canario de la Vivienda, que ha tenido la sensibilidad de cedernos gratuitamente, este local para poder realizar nuestras actividades y que nuestras entidades socias puedan tener un lugar de encuentro, así como nuestras personas voluntarias. Expresar también, nuestro agradecimiento por la gran asistencia a dicha inauguración tanto por parte de las Instituciones, como de nuestras entidades socias y personas voluntarias. Hemos celebrado este acontecimiento con los propósitos de seguir avanzando y poniendo en alza la labor de esta Plataforma, que ya lleva 25 años y que se han ido logrado muchos hitos significativos para la comunidad del voluntariado, esperando que se cumplan muchos más en el futuro.

XXVII ESCUELA DE OTOÑO EN VALENCIA



La Escuela de Otoño del Voluntariado, es la cita formativa más importante de la PVE. Se celebran estas jornadas basadas en la participación activa y dinámica de los asistentes.

Este evento formativo del voluntariado, a nivel nacional organizado por la Plataforma de Voluntariado de España en colaboración con la Plataforma del Voluntariado de la Comunidad Valenciana, se celebró en CaixaForum Valencia los días 2, 3 y 4 de Noviembre de 2022, asistiendo en representación de la FPVCanarias, nuestro Secretario y Tesorero D. Carlos Campiña Cot.

En estos días, se pusieron en común cuestiones de relevancia para el Tercer Sector con el objetivo de hacer crecer el ámbito de lo social y marcar una dirección de futuro. Toda la actividad estuvo dirigida a la comunidad del voluntariado de España, en general.

XXII CONGRESO ESTATAL DEL VOLUNTARIADO

El lema del XXII Congreso Estatal del Voluntariado : ***El Voluntariado como motor de resiliencia transformadora***

El XXII Congreso Estatal de Voluntariado 2022 se celebró en el Auditorio Adan Martín, de Santa Cruz de Tenerife, el 30 de Noviembre y el día 1 y 2 de Diciembre.

Cerca de 400 personas representantes de Entidades de Voluntariado, personas voluntarias, Instituciones, Organizaciones, Administraciones Públicas y agentes relacionados, analizaron y reflexionaron sobre la realidad actual del Voluntariado y del futuro, teniendo en cuenta los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) 2030 y las situaciones sociales, sanitarias, medioambientales y económicas generadas por la COVID-19, el cambio climático y las catástrofes naturales.

Distintas entidades y sectores del voluntariado se reunieron en dos sesiones de trabajo de las subcomisiones por áreas, en torno a la realidad del voluntariado y la relación con los ODS, así como en comunicaciones y talleres simultáneos sobre temas de interés actual de voluntariado.

En este Congreso se tuvo un reconocimiento especial a las personas voluntarias de la erupción en la Isla de la Palma.

DÍA INTERNACIONAL DEL VOLUNTARIADO

El día 5 de diciembre, día Internacional del Voluntariado, lo celebramos en colaboración con Tenerife Isla Solidaria dando lectura al Manifiesto de la Plataforma del Voluntariado de España, con el lema "***Mas allá de la crisis***", en él se reivindicó el papel y la fuerza de la ciudadanía como motor de cambio para, de manera comprometida, contribuir a mejorar la vida de otras personas o colectivos, dando gran visibilidad a este gran día.

Por parte del Cabildo Insular de Tenerife se distinguió a la FPVCanarias que agrupa a 43 Entidades, por sus 25 años que lleva impulsando y dedicando el apoyo y la formación al voluntariado en todos los ámbitos.

Por este motivo del 5 de diciembre, Día Internacional del Voluntariado, la FPVCanarias quiso destacar un año más la existencia de una ciudadanía canaria comprometida con el cuidado y con el planeta.

Todos los medios de comunicación, entidades e instituciones se volcaron con la conmemoración de esta fecha, dando voz a personas voluntarias y difundiendo la labor que el voluntariado viene realizando. Habiendo sido una jornada especial.

La ONCE, dedicó el cupón del lunes 5 de diciembre a todas las personas voluntarias.

MANIFIESTO, del día 5 DE DICIEMBRE DE 2022, DIA INTERNACIONAL DEL VOLUNTARIADO

Solidaridad, más allá de las crisis.

“En el Día Internacional del Voluntariado, queremos visibilizar una acción solidaria que trascienda de lo inmediato, de la emergencia acuciante o de la reacción emocional fruto del instante. En lugar de ofrecer una respuesta puntual ante las distintas crisis que nos sobrecogen apostamos por una solidaridad estructural. Queremos propagar una verdadera cultura de solidaridad que impregne y tome asiento en nuestra sociedad; que forme parte de la vida de las personas. En los dos últimos años, hemos comprobado que en los peores momentos y ante las situaciones más inquietantes nuestra humanidad sale al rescate. Se trata de una actitud profundamente generosa pero no es suficiente para garantizar la pervivencia de ese “colchón social” que sostiene y defiende a los colectivos más vulnerables. A esas personas de las que se ocupa el voluntariado de forma constante, más allá de los trances que nos atenazan en determinados momentos.

Para la Plataforma del Voluntariado, el objetivo de la tarea solidaria es transformar realidades, procurar una sociedad más igualitaria a medio y largo plazo. Esa vocación de cambio social se aprecia, sobre todo, en tiempos de calma, porque las vulnerabilidades humanas existen más allá de las emergencias puntuales y desde luego, estaban presentes mucho antes de las crisis recientes que hemos vivido. Apostamos por una acción voluntaria que aspira a mejorar realidades, las de aquellas personas y colectivos que parten con desventaja o se enfrentan a desigualdades a lo largo de la vida. Apostamos por un voluntariado que denuncia las fobias, los discursos de odio y las intolerancias que devalúen a quienes están en desventaja y padecen desigualdades. Apostamos por un voluntariado que levanta la voz frente a la discriminación y señale los ejes de opresión que generan injusticia y subyacen en los distintos ámbitos de la vida.

Merece la pena recordar que la Plataforma del Voluntariado de España es un espacio en el que conviven organizaciones diversas con larga trayectoria en la acción social e integradas por miles de personas comprometidas con las distintas causas sociales.

Las ONG que forman parte de la red de voluntariado funcionan con reconocida eficacia y tienen suficiente experiencia para actuar del mejor modo posible ante las emergencias. Por ello reivindicamos el papel decisivo que juegan tanto en momentos de crisis como en las consiguientes llamadas a la ciudadanía. La red de voluntariado es el espacio más seguro desde el que desplegar y gestionar la ayuda humanitaria.

En este día internacional del Voluntariado seguimos alentando a la ciudadanía a formar parte de una red humana que hace frente a la incertidumbre con decisión. Una red decidida a instaurar esa cultura de solidaridad que cuide el mundo y a quienes lo habitan”.

LISTADO DE ENTIDADES SOCIAS DE LA FEDERACIÓN PLATAFORMA DE ENTIDADES DE VOLUNTARIADO DE CANARIAS (FPVCanarias)

A fecha 31 de Diciembre de 2022.

ACUFADE (Asociación de cuidadores, familiares y amigos/as de Personas con dependencia, Alzheimer y otras demencias)
ADAE (Asociación para el desarrollo de Actuaciones de Emergencia.
ADISSUR (Asociación de Discapacitados del Sur)
AFATE (Asociación de familiares y cuidadores de enfermos de Alzheimer y otras demencias de Tenerife)
AFES (Asociación Salud Mental)
ALABENTE (Asociación para la Liberación de la Anorexia y la Bulimia en Tenerife
ALDEAS INFANTILES SOS
ALIS CANARIAS
AMNISTIA INTERNACIONAL, Grupo Tenerife.
APANATE (Asociación Canaria de Trastorno del Espectro del AUTISMO
APEDECA (Asociación de ayuda a personas dependientes de Canarias).
ASINLADI (Asociación para la inclusión social y laboral de personas con diferentes capacidades intelectuales).
ASMIPUERTO (Asociación de discapacitados psíquicos, físicos y sensoriales)
ASOCIACIÓN AGROECOLÓGICA Y CULTURAL LA ALEGRIA DE LA HUERTA
ASOCIACIÓN SOCIAL LA ROCA.
ASOCIACIÓN DE REINSERCIÓN SOCIAL DE MENORES ANCHIETA.
ASPRONTE (Asociación pro discapacitados intelectuales de Tenerife)
ASTER (Asociación tinerfeña de enfermos reumáticos)
ATELSAM (Asociación Salud Mental)
ATEM (Asociación Tinerfeña de Esclerosis Múltiple)
CÁRITAS DIOCESANA DE TENERIFE
COORDICANARIAS (Coordinadora de personas con discapacidad física de Canarias)
CRUZ ROJA ESPAÑOLA.
FUNDACIÓN ALEJANDRO DA SILVA (Fundación Canaria contra la leucemia)
GRUPO SCOUT ATAMAN
JUSTICIA Y PAZ TENERIFE (Comisión Diocesana)
KAIROS.
MANOS UNIDAS. CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE.
MARESÍA (Asociación para la promoción del voluntariado Internacional y de los Objetivos de Desarrollo Sostenible).
MAYORES DE TELEFÓNICA DE TENERIFE.
MEDICOS DEL MUNDO.

MENSAJEROS DE LA PAZ CANARIAS
NUEVO FUTURO (Asociación de Hogares para Niños Privados de Ambiente
NUEVOS CAMINANTES
ONCE (Organización Nacional de Ciegos Españoles
PADRE LARAÑA.
PLENA INCLUSIÓN CANARIAS
PROBOSCO (Proyecto de Acción Social Don Bosco)
PRODES CANARIAS
QUIERO SER COMO TÚ. AYÚDAME
REACCIÓN POR LA INTEGRACIÓN SOCIAL
SAN MIGUEL ADICCIONES
SIGNO DE VIDA TENERIFE

Seguimos trabajando, entre otras en las en las siguientes líneas:

Detección y Posicionamiento Social

Teniendo una visión abierta de nuestro entorno que nos permita conocer la realidad y establecer los posicionamientos necesarios que nos sitúen como referente del voluntariado en la sociedad. Esta función no puede desarrollarse sin el trabajo coordinado de todas las entidades de la organización.

Definición del Impacto Social del Voluntariado

Acotar acciones e indicadores que definen lo que es una acción de voluntariado de transformación social frente a otras acciones de participación, totalmente legítimas y en muchos casos necesarias, pero que no se pueden definir como voluntariado. Posicionamiento como FPVCanarias sobre qué es una buena práctica y qué no lo es en voluntariado

La ética en el voluntariado

Estamos estableciendo un mecanismo de reflexión y análisis continuo que permita hacer un posicionamiento interno y externo de la FPVCanarias frente al voluntariado.

Interlocución Política

Necesariamente la relación con la administración pública y los gobiernos es fundamental para reforzar el papel del voluntariado.

Voluntariado y Empleo

Como elemento de debate que cobra más valor que nunca en este momento y para el que hay que trabajar en la búsqueda de alianzas, tanto con todos los agentes sociales como con empresas para que juntos podamos ir estableciendo criterios que permitan eliminar las malas prácticas y las confusiones conceptuales que se dan en este ámbito.

Relaciones y Sinergias con otras Redes del Tercer Sector

Trabajo fundamental que contribuirá tanto al ejercicio solidario y de cooperación como a los procesos de articulación y fortalecimiento del sector. Es importante centrar nuestro trabajo en conseguir que el voluntariado sea el principal valor añadido y destacado del Tercer Sector.

Igualdad de género

Continuamos trabajando en la igualdad de género de manera transversal en todas las acciones que la FPVCanarias lleve a cabo. Seguimos impulsando el Plan de Igualdad en la entidad, con medidas de apoyo a las entidades para incorporar la perspectiva de género, especialmente en el voluntariado.

Reconocer y poner en valor la feminización del voluntariado (especialmente en voluntariados como el social, educativo y el sociosanitario donde es la mujer la que realiza el voluntariado). Sensibilizar para romper los roles de género que se siguen perpetuando a través de los distintos ámbitos del voluntariado. Seguir impulsando y apostando por la paridad en nuestros órganos de Gobierno.

IMÁGENES REPRESENTATIVAS

FIRMA DEL CONTRATO DEL LOCAL CON EL I.C.V. Y ENTREGA DE LAS LLAVES





INAUGURACIÓN NUEVA SEDE







FEDERACIÓN PLATAFORMA
DE ENTIDADES DE VOLUNTARIADO
DE CANARIAS

ESTIMADA ENTIDAD/ORGANISMO

D^a Ester Asensio Álvarez, Presidenta de la Federación Plataforma de Entidades de Voluntariado de Canarias, tiene el placer de invitarle al acto inaugural del nuevo local, sede de la mencionada Entidad, concedido por el Instituto Canario de la Vivienda.

Tendrá lugar el jueves **24 de noviembre** de 2022 a las 17:30 en la Avda. Benito Pérez Armas ,5 , entrada por la C/ Azorín, N.º 1, Grupo Isabel la Católica, local 3, Santa Cruz de Tenerife.

Rogamos confirmen asistencia antes del 18 de noviembre a tenerifeplataforma@gmail.com.

Aforo limitado a un máximo de dos personas por Entidad/Organismo.

Vídeo inauguración: <https://youtube.com/shorts/YbwE7ESvMF8?feature=share>



VID-20221124-WA0
022 (12).mp4

ASAMBLEA GENERAL











